
（仮称）第四次稲城市長期総合計画市民会議 市民会議だより 

 第 1 分 科 会  

み ど り 

第 2 分 科 会  

福  祉  

第 3 分 科 会  

地 域 コミュニティ 

第 11 回 1/29（木） 

全体会＆分科会 
河川 教育 地域コミュニティづくり 

第 12 回 2/12（木） 

分科会のみ 
農地 男女平等 分科会としての提言作成

第 13 回 2/26（木） 

全体会＆分科会 
分科会としての提言作成 分科会としての提言作成 分科会としての提言作成

第 14 回 3 月前半 

全体会のみ 
提言の中間まとめ（検討） 

第 15 回 3 月後半 

全体会のみ 
提言の中間まとめ（決定） 

 

 

 

 

次 回 の市 民 会 議  

次回の市民会議は、１月２９日（木）の１９時から地域振興プラザ  で開催いたします。 
 

前回までの各分科会で話し合われた内容を全体会で報告した後、各分科会に分かれてそれぞれの

テーマについて話し合います。 

―― 詳細は下記問い合わせ先まで ――

稲城の特産品：梨 稲城の特産品：ぶどう

(仮称)第四次稲城市長期総合計画市民会議 市民会議だより 

❉お問い合わせ❉ 

 稲城市企画部長期総合計画担当 

〠206-8601 稲城市東長沼 2111 

  042-378-2111 内線 537 

（仮称）第四次稲城市長期総合計画市民会議の第１０回会

議を１月１５日（木）に開きました。 

各分科会ごとに設定したテーマについて、参加者から問題

提起され、活発な討論が行われました。 
 

〔第 1 分科会〕公園づくりについて 

〔第 2 分科会〕高齢者福祉について 

〔第 3 分科会〕交通利便性の向上について 

（仮称）第四次稲城市長期総合計画市民会議 

平成21 年1 月

第 10 号

≪今後の分科会の日程と討論テーマ≫ 

＊【（仮称）第四次稲城市長期総合計画市民会議】とは、多様な意見や価値観を有する市民が自発的に参

加し、稲城市の将来像など長期総合計画について自由に議論し、合意形成した内容を提言書として取り

まとめ、市長に報告する組織です。 

＊『あなたの声をお聞かせください』 

市民会議だよりをご覧になって、（仮称）

第四次稲城市長期総合計画策定に関し、ご意

見等がある方は、下記ホームページ上の『あ

なたの声をお聞かせください』にアクセスし

ていただき、『長期総合計画への提案』より

入力フォームに従ってご入力ください。 

 また、お手紙などで意見等をお寄せいただく

場合は、下記お問い合わせ先まで郵送ください。 

https://www.city.inagi.tokyo.jp/cgi-bin/formmail/formmail.cgi?d=4chou 

＊『市民会議だより』バックナンバー 

下記の稲城市ホームページからもご覧いただけます。 

 

http://www.city.inagi.tokyo.jp/shisei/keikaku/yonchou/kaigi/shimingikaidayori/index.html 
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テーマ：『高齢者福祉』について 
【問題提起者より】 

 ◇高齢者にも安心して暮らせる街づくりを！ 

  ・稲城市の高齢化率は他市に比べると低いが、高齢者は年々増加の傾向。

今後、年金暮しの高齢者の暮らしは保障されるのか。 

・ひとり暮らしの高齢者や、高齢者のみの世帯の増加の実態、寝たきり

など弱い立場におかれている高齢者の対応はどうか。 

・介護保険が導入されて介護ヘルパーさんの時間が短くなり、訪問して

もゆっくり対応ができないという声も聞く。 

 

【討論内容】 
 

高齢者のつながり 

・市の高齢化率も、既成市街地とニュー

タウン地区で地域差がある。 

・他市では企業と連携して、独居老人の

孤独死を防止する取り組みをしてい

るところもある。 

・地域ごとに集まれる場をつくり、そこ

を核に、こもりがちな人にも目が届く

ようにしていく。 

 

施設の整備 

・特養に入所するのに何年も待たなけれ

ばならない状況がある。 

・介護士は給料等も安くて離職する人が

多く、人手不足。 
 

 

 

市民意識調査と高齢者福祉 

市民意識調査からも今後の重点施策と

して「高齢者対策」が望まれている。 

・自分たちが年をとったとき、どんな福

祉サービスを利用出来るのか知らな

いから不安に感じるのではないか。 
 

 

その他、こんな意見も・・・ 

・高齢者など、ある部分だけを取り出して考えるのではなく、社会

全体のまちづくりとして考えていく必要がある。 

・高齢者にも遊び場がたくさんあるまちになれば、ボケ防止や孤独

死の防止にもなる。 

 

 
 
 

 

市内の鉄道と駅の利便性向上 
 

 調布駅発の電車の接続の改善、また稲城駅か若葉台駅を急行が停車

する駅になるよう、稲城市から京王電鉄へ要望して頂きたい。 
 稲城市において「中心地区」を形成することが計画されているが、

そうした発想が必要なのか検討が必要。 
 

 

市内の道路交通・バスの利便性向上 
 

 平尾地区と若葉台地区を直結する道路整備が未完成のため、平尾地

区のつながりが弱い。今後の発展のためにも道路整備の完成が急務。

→平尾地区と若葉台地区を結ぶ道路整備の推進 
 利用者のニーズ調査を適時行ない、コミュニティバス（ｉバス）の

利便性向上 
 

 

道路交通の安全性向上 
 

 歩道での歩行者と自転車の交通事故、かなりの交通量がある道路の

歩道と車道の区分を要望 
   →歩道と車道の区分（歩道の設置）による安全向上 

 禁煙条例（仮称）を制定し、禁煙ゾーンの設置、市内全域で歩行禁

煙を実施して頂きたい。 
 

 

サイクリング道路の有効利用（サイクリングの活発化） 
 

 既に整備されている「サイクリングロード」の有効活用と設定 
   → 例）多摩丘陵と多摩川を満喫するコースの設定 
 

 

ウォーキング道路の活用（ウォーキングの活発化） 
 

 「いなぎあるくマップ」の活用と新たなウォーキング道路の開発 
   →健康づくりのために地域ごとのウォーキングの活発化を推進 

公園の運営・管理について 

 公園管理は市民の手を借りた方がうまくいっている事例が多くある。 
→稲城では･･･押立堀公園：自治会、住民で管理している。 

 
 

 

都市公園について 

 多摩の里山・緑地を楽しめる公園 
→谷戸は生態系が豊富で、地形的も変化に富んでいておもしろい。 

 特色のある公園、魅力ある公園 
→ヤギ、ウマ、ウシなど里山にいた動物、古民家など、昔からある

ものを復活させる。 
 
 

 

街区公園について 

（東京都市町村部「公園」施設・環境等総合調査の五段階評価が“1”のもの） 

 殺風景…防犯にはなるかもしれないがつまらない。魅力を感じない。 
 現在の公園は、土の上に木・遊具・トイレ等を配置しただけのもの

が多い。 

 

 

 
 

 

未利用地の活用・・・ 

 

テーマ：『公園づくり』について 
【問題提起者より】 

◇「公園の保全、創出、管理・活用」の目標実現に向けて、緑地の

保全を含めて都市公園の計画と事業の実行が望まれる。 

・稲城市の公園の面積比率をもっと増やす 

  ①公園面積／土地 5.35%⇒10％ 

  ②一人当たり公園面積 11.8 ㎡⇒20 ㎡ 

・都立公園、自然公園をつくる・申請する 

・植物園、キャンプ、自然観察など、市民が楽しめる公園に変える 
 

そのための具体策として・・・ 

 市民参加で、「みんなでつくろう“私たちの公園”」 

 公園に関わる予算の拡充、条例等の整備        など 

【討論内容】 

第 10 回 市民会議を開催しました 

1 月 15 日（木）、地域振興プラザにおいて、（仮称）第四

次稲城市長期総合計画の第 10 回市民会議を開催しました。

前回の市民会議と同様、分科会が 2 時間開かれました。今

回もそれぞれの分科会で活発な議論・意見交換が行われまし

た。 

テーマ：『交通利便性の向上』について 
【問題提起者より】 

◇公共交通機関、道路、バスの利便性向上 
・JR 南武線稲城長沼駅と南多摩駅の連続立体交差事業が平成 22 年度完

成予定。また駅周辺地区で土地区画整理事業が進行中。 

◇若葉台地区～平尾地区の計画道路の早期実現 

◇サイクリング道路・ウォーキング道路の活用 

【討論内容】 

孤 独 死 を

なくすシス

テムづくり

高齢者コミ

ュニティの

育成 

福 祉 施 設 を

充実して、介

護 職 の 雇 用

創出 

積 極 的 に 高

齢 者 福 祉 の

PR をする 

 

みんなで公園をつくっていこう 

 

尾根幹線道路等も公園にしていこう 

 

南山の西側を都立公園（自然公園）にしよう 

 

公 園 ごとの性 格 付

けをして、近隣の公

園の魅力をあげよう 

 

ロンドンのスクエア（四方を道路

に囲まれた一区画を公園にした）

の様な公園を増やしたい 

話し合いがま

とまってきま

したね。 


